

Wien, den 3. II. 1946.



Mein lieber, lieber Föhrer!

Deine schönen Briefe vom 13. und 21. I. 1946 sind kurz nach einander in meine Hände gelangt, der zweite gestern. Wie sehr sie mich gefreut haben, kaumst du dir wohl denken. Doch betrübt es mich, dass auskin- nend mein zweiter Brief, der auch für Kathe und Helly Einiges enthielt, dir offenbar nicht eingetroffen ist, obwohl es schon mindestens 1 Monat, wenn nicht länger, her ist, das ich ihn durch eine gewöhnliche Mittelpost an dich absandte. In enthielt unter anderem einen kleinen Aufsatz von ~~Freiheitsschule~~ ~~Katharina~~, ~~deutete~~ du denkt ich eigens für **62** aufgehoben hatte. Ob der Brief nach so langer Zeit noch an dich gelangt - und, steht dahin.

Denke dir, lieber, meine erste literarische Tätigkeit nach der nun glücklich verstandener Zeit des erwürgtenen Schweijns war ein kleiner Radio-Vortrag über - wen glaubst du wohl? - über Felix Braun! Jawohl, mein Lieber, Güter, über dich! Und gleich darauf folgte ein Aufsatz in der neu eröffneten "Österreichischen Rundschau" - ebenfalls von mir über dich! Ich schickte dir das Aufsatze vorherhand noch nicht, weil ich nicht weiß, ob Gedrucktes geschriftet werden darf. Wollt aber will ich versuchen, dir ein Bild von mir zu schicken. Hoffentlich geht das. - Heutlich, als dein lieber Brief kam, zeigte ich ihn in meiner Freude dem Schreytier, das gleichfalls sehr erfreut war (oder wenigstens so that) und sich niemals gescheit läßt. Er wollte nur bald zurückkommen, läßt er dir sagen, Beschäftigung wird mich finden. Nun, ~~was macht betrifft~~, wenn du mich um meine Ansicht

fragest, so bin ich da weniger zuverlässig.
Auch ich hoffe ja, dass Freunde wie Ton-
tana, Grete Hesselthal, Hugo Glaser
u.a. etwas für dich tun könnten und
es auch versuchen würden, aber was Geringes
weiss man nicht, und so fern ich wieder
mit dir beisammen wäre, so würde ich
es doch vorziehen, mit dir in England
zu sein und an deiner Hochschule
Spanisch oder Deutsch zu unterrichten.
Es ist hier auf Holländen, wie sie für
dich in Freye Nämern, ^(Zeitung, Revue) natürlich ein mög-
licher „Rück“-Bijenjen, die in der ersten
Zeit an Ort und Stelle waren, wie Tontana
und Glaser, haben ja bald etwas gefun-
den, aber jetzt dürfte das schon wesentlich
schwerer sein. ~~Ob~~ Ob im Lehrfach keine
Künste verstanden werden, weiß ich nicht. Hier
denkst du überhaupt ^{selbst} über eine eventuelle
Rückkehr nach ⁶² Zensur ab? Es ist geraten ist, etwas relativ
langsam aufzugeben und wieder den Sprung
wagen? Ich möchte es für
meine Person nicht tun, aber du bist
ja offiziell ^{W.N.} in Italien. Zuletzt falls nichts
sich über sehr gute wieder mit dir beisammen

sein, und oft, wenn ich schon nahe
daran war, in der überstandenen Schu-
chenszeit fühllos zu machen, hat
nur der Gedanke eines Wiederaufbaus mit
dir davon abgehalten.

Die Gedichte, die du mir gesandt
hast, sind wunderschön, und ich freue
mich, dass deine Arbeitskraft und Arbeits-
kraft ~~unverändert~~ unverändert, vielleicht
wohl gar gesteigert sind. Und dass du
mein geliebtes Spanisch erlernt hast, hat
mir sehr gefreut. Wenn wir jetzt bei-
sammen wären, könnten wir gemeinsam
Lope, Calderon, Cervantes und Lasso de
Molina lesen.

Ottmann, Jeanne und Brückbeck
sind wohl auf, Brückbeck ist diesen
Tage zum Professor ernannt worden.

Ich lage auch diesem Brief wieder
eine Einlage für Käthe und Gerdy bei.
Sie wird manches dir stolen, das auch
dir interessieren wird.

Ich grüße dich in Tiefen und Weiten
Freundschaft als Seins alter Brüder